



**Fraktion im Rat
der Gemeinde Lotte**

Gemeinde Lotte
Herr Bürgermeister Lammers
Vorsitzender des VUA
Westerkappelner Straße 19
49504 Lotte

per Mail – antraege@lotte.de -

Lotte, 04.02.2021

Antrag der SPD-Fraktion im Rat der Gemeinde Lotte:
**„Die Gemeinde Lotte unterstützt und fördert die Bürgeraktiengesellschaft der
„Regionalwert AG Münsterland“.**

Die Regionalwert Aktiengesellschaft (AG) Münsterland i.V. ist eine Bürgeraktiengesellschaft, deren Gründung als Aktiengesellschaft im März 2021 - auch mithilfe des Kreises Steinfurt - vorbereitet wird. Sie unterstützt nachhaltig wirtschaftende Betriebe der regionalen Land- und Ernährungswirtschaft. Idee ist, die Menschen der Region aktiv zu beteiligen: Sie können Finanzkapital bei der Gesellschaft anlegen. Dieses Geld wird in regionale Betriebe und Existenzgründungen investiert. So wird im Rahmen eines Partnernetzwerkes eine Möglichkeit der gemeinsamen Vermarktung und Verarbeitung geschaffen. Gemeinsam mit den Aktionär*innen und den Partnerbetrieben wird ein Regionalverbund für ökologische und sozial nachhaltig produzierte Lebensmittel in der Region und im gesamten Münsterland angestrebt. Ziel der AGs ist die Unterstützung der regionalen Betriebe, die Förderung der Nachhaltigkeit und die Einbindung der Bürger. Das Netzwerk will die Produktion und Vermarktung von Bio-Produkten fördern und den Konsumenten die Herkunft der Lebensmittel näher bringen und so regionale Landwirtschaft, Verarbeitung, Handel und Gastronomie zu fördern. Langfristig wird gemeinsam eine nachhaltigere Wertschöpfung in der Region aufgebaut.

Die SPD-Fraktion hält es für wichtig, diese Bestrebungen zu unterstützen und damit auch das von der Gemeinde Lotte in 2019 beschlossene Klimaziel zu verfolgen. Die Unterstützung durch die Gemeinde Lotte soll nicht nur ökonomisch, ökologisch und auch sozial sinnvoll sein, sondern vor allem ein positives Zeichen in die Öffentlichkeit setzen zur Ernsthaftigkeit der Bestrebung im Kampf gegen die Klimakrise.

Der Kreis Steinfurt – Energieland2050 - unterstützt die Initiative und die Gründung der Aktiengesellschaft im Rahmen des Leader-Programms Tecklenburger Land:

https://www.kreis-steinfurt.de/kv_steinfurt/Themen%20&%20Projekte/LEADER%20Tecklenburger%20Land/Projekte/Regionalwert%20AG%20M%C3%BCnsterland/Ziele/.

Wir sehen, dass die Lebensmittelversorgung der Bevölkerung hauptsächlich durch Supermarktketten und teilweise Wochenmärkte gedeckt wird. Oftmals haben die

Lebensmittel viele hundert Kilometer an Transportwegen hinter sich. Viele Produkte stammen gar aus Übersee. Oft ist in vielen Fällen die Ökobilanz verheerend.

Als Verbraucher ist es nur schwer möglich, sich über Anbauart, chemische Behandlung, Herkunft, Menschengeschichte etc. zu informieren. Er kann kaum aktiven Einfluss darauf nehmen. Selbst Kartoffeln werden in Deutschland mit 732.000 TO. jährlich importiert (Stand 2019), auch aus Ägypten und Israel.

Um diese Entwicklung zu minimieren und auch zur Stärkung regional ökonomischer Interessen, wurde 2006 in Freiburg die erste Regionalwert AG gegründet. Mittlerweile erhielt diese schon diverse Auszeichnungen, u.a. auch von der Bundeskanzlerin Frau Merkel.

Die bisher gegründeten Regionalwert AGs befinden sich in Freiburg, Berlin/Brandenburg, Oberfranken, Rheinland und Hamburg. Interesse bekundet haben weitere Regionen im gesamten Bundesgebiet.

Die SPD-Fraktion in der Gemeinde Lotte würde es begrüßen, wenn die Gemeinde Lotte die anerkannte Initiative mit der Gründung der Regionalwert AG Münsterland begleitet und auch in unserer Region bekannt macht. Ziel sollte sein, als Gemeinde Lotte eine Fördermitgliedschaft anzustreben und damit als Teil der Regionalwert AG Münsterland auch Mitspracherechte zum Nutzen unserer Gemeinde und Region zu erlangen. Uns ist bewusst, dass die AG in Gründung ist und alle Einzelheiten noch nicht bekannt sind. Der Kreis Steinfurt begleitet die Gründung der AG und ist bestrebt, sie auch in den Städten und Gemeinden zu verankern. Dabei ist - ohne Aktienkauf- auch die Fördermitgliedschaft für Kommunen vorgesehen.

Antrag:

Die Gemeinde Lotte holt über den Klimaschutzmanager weitere Informationen zur Gründung der Regionalwert AG Münsterland ein und prüft eine Fördermitgliedschaft.

Zudem sollte der Klimaschutzmanager aktiv die Zusammenarbeit mit der Regionalwert AG betreiben und den Rat in regelmäßigen Abständen über die Maßnahmen informieren.

Vertreter der Regionalwert AG sind zudem auch bereit, im Verkehrs- und Umweltausschuss oder im Rat die Konzepte vorzustellen.

Weitere Informationen und Ansprechpartner unter: www.regionalwert-muensterland.de
Newsletter können angefordert werden unter: www.regionalwert-muensterland.de/newsletter

Mit freundlichen Grüßen



Vorsitzender SPD-Fraktion
im Rat der Gemeinde Lotte